

## PRESIDENTE LAGOS: EN EL MUNDO MODERNO LA SOCIEDAD CHILENA DA EXAMEN SIEMPRE

Así lo afirmó el Mandatario al explicar la necesidad de profundizar el desarrollo social como requisito para competir en la economía global.

"Los países exitosos tienen un alto grado de cohesión social, donde el proceso de crecimiento llega a todos los sectores, donde no hay sectores que se quedan rezagados", subrayó.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se reunió esta mañana con cerca de 600 dirigentes sociales para comentar los beneficios de la integración de Chile a la economía mundial. Durante su intervención el Mandatario delineó los desafíos de la economía chilena y subrayó la necesidad de mejorar diversos aspectos institucionales y sociales como requisito indispensable para mantener el crecimiento y la competitividad del país. "El proceso de integración al mundo es un camino que los chilenos hemos elegido porque tenemos la firme convicción de que esto acarrea beneficios a toda la población, si lo hacemos bien", y agregó que "hacerlo bien quiere decir investigar, estudiar, proponer; hacerlo bien significa aceptar que la sociedad chilena en el mundo moderno da examen siempre".

Al encuentro que se realizó esta mañana con motivo de la inauguración del año académico del Instituto de Asuntos Públicos de la Universidad de Chile, asistieron el rector del plantel, Luis Riveros, y el director del Instituto de Asuntos Públicos de la universidad, Osvaldo Sunkel, entre otras autoridades académicas.

Durante su intervención en la Casa Central de la Universidad de Chile, el Presidente Lagos explicó que el proceso de integración a la economía internacional está marcado por un quiebre en la concepción de Chile como un país aislado de los centros del mundo. "Lo nuevo es que dados los avances tecnológicos; dados los nuevos sistemas de comunicación, a ratos el estar lejos es una ventaja", señaló. En este sentido, afirmó que "la lejanía dejó de ser un problema", y explicó que "la revolución de las telecomunicaciones acortó las distancias".

El Mandatario planteó que este fenómeno implica un cambio importante en el comportamiento de los mercados, generando nuevas oportunidades para el crecimiento de Chile. "En los últimos 15 años, en Chile hemos tenido un crecimiento acelerado, entre el 6 y el 7% al año entre 1986 y el 2000. Ese crecimiento ha sido logrado en gran medida a que las exportaciones han aumentado casi 10% por año. Cada año somos capaces de exportar 10% más que el año anterior. Y si exportamos más, estamos creando más empleos, estamos creando más fuentes de trabajo", aseguró.

El Jefe de Estado sostuvo que, en este contexto, el gran desafío de la economía chilena es mantener su crecimiento a pesar de una competencia internacional cada vez mayor. "El problema de la sociedad chilena es cómo somos capaces de mantener el aumento de las exportaciones y cómo somos capaces de abrir nuevos mercados", indicó.

El Mandatario explicó que la apertura de Chile a la economía internacional también conlleva una mayor sensibilidad local frente a las variaciones internacionales. "El proceso de apertura, de competir en el mundo, es un proceso difícil, pero que obliga a los países a estar unidos para poder enfrentar este desafío", señaló, y agregó que frente a esta realidad es necesario que el país compita en el mundo "con imaginación, con creatividad y con eficiencia", afirmó.

El Presidente Lagos subrayó que la integración internacional no sólo implica desafíos comerciales. "Ese mundo que se integra, es un mundo que también tiene valores. Ese mundo es un mundo que también tiene ciertas normas, al que le gusta que participen sociedades que sean crecientemente democráticas, y a las que no les gusta que se violen derechos humanos", señaló.

Agregó luego que "algunos creen que la globalización es sólo la primera parte, el comercio, y se olvidan que la globalización es el todo".

Al respecto el Mandatario explicó que "las exigencias que se derivan de un mundo global tienen que ver no sólo con cómo nos preparamos y somos mejores para exportar; no sólo qué hacemos con nuestras sardinas para saber exportarlas bien a Inglaterra y Malasia. Tiene que ver también con cómo una vez que estamos teniendo éxito con las sardinas, el producto de esta exportación se comparte adecuadamente entre los que participan".

El Jefe de Estado sostuvo además que "las consecuencias del fenómeno global tienen que ver con el tipo de organización que nos podemos dar al interior de nuestras sociedades". Por esta razón dijo que "la forma como ordenamos nuestro sistema de salud, nuestro sistema judicial, nuestro sistema de educación, nuestro sistema de defensa, tiene que ver con cómo un país es más eficiente o más ineficiente para competir en el mundo". Más tarde agregó que "eso significa un país donde no existen censuras; donde hay absolutos grados de libertad; donde nos creemos maduros todos para poder ver, mirar y escuchar lo que queremos ver, mirar y escuchar, y no que otros nos digan lo que podemos ver, mirar y escuchar. Eso significa un país en que nos respetamos los unos a los otros por nuestras distintas preferencias y por nuestras diferencias".

Finalmente, el Mandatario subrayó que, en la actualidad, los aspectos sociales e institucionales son cruciales para competir en la economía globalizada. "Los países exitosos tienen un alto grado de cohesión social, donde el proceso de crecimiento llega a todos los sectores, donde no hay sectores que se quedan rezagados. No son competitivos los países que viven en conflicto social permanente, que viven en discusión permanente porque no han arreglado los temas básicos".